

EL CENSOR.

Año II,

Guayaquil, Miercoles 16 de Setiembre de 1891

Núm 527

The Equitable Life Insurance Society
the United States



“La Equitativa.”

DE LOS ESTADOS UNIDOS.

Esta poderosa Compañía de seguros sobre la vida, la más fuerte de todas las que existen en el mundo expide toda clase de Pólizas, permitidas y aprobadas por el Gobierno de los Estados Unidos, de manera que el asegurado jamás está expuesto a litigio de ninguna clase, pues sus Pólizas son sencillas y claras y tienen la ventaja de la indisputabilidad desde el día de un año, siendo este requisito exclusivo de esta Compañía.

La Póliza L. berrina no reconoce rival y no tiene restricciones desde el principio. Su modelo se señala al interesado antes verificarse el contrato, lo que lo pone á cubierto de todo fraude.

CAPITAL EN ORO AMERICANO \$ 110,000,000
SOLVANTE " 23,250,000
SEGUROS VIENTES " 731,000,000

EL REPRESENTANTE GENERAL, J. D. BARRERA & C.

Oficina principal.—BANCO INTERNACIONAL
MEDICOS DIRECTORES.

Dr. Carlos García D.—Dr. Ricardo Cucalón.
MEDICOS EN GUAYAQUIL.

Dr. Antonio Falcon.—Dr. Juan A. Orellana.

AGENTES DE GUAYAQUIL

Ismael Bañados—Carlos Nath.

20 de 1891.

Real fabrica de tabacos y Cigarros

FLOR DE TABACOS DE PARTAGAS.

Industria N. 15, 154, 158, y 160

A VISO

Agradado con los honores de *Proveedores de la Real casa* y la autorización para que las *ARMAS REALES* en las etiquetas de los productos de nuestras Fábricas y teniendo noticia que nuevamente se falsifican los cigarrillos *Partagas*, hemos debido introducir una innovación en las marquiillas que sirven de envoltura, haciendo constar en ellas la distinción con que hemos sido honrados por S. M. y adornándolas con el escudo de la REAL CASA.

Pagamos, pues, á nuestros favorecedores se fijen en la nueva facsimile de la marca para que en ninguna ocasión sean sorprendidos con productos ajenos á esta procedencia.

Y que en la excelencia de los materiales empleados en la elaboración y el esmero en cuanto var sus celebradas é inmejorables condiciones continúan sosteniendo á envidiable altura la fama, que con tanta justicia tiene adquirida esta casa, se nos hace innecesario toda otra recomendación.

HABANA, NOVIEMBRE DE 1890

J. V. Bances.

Cigarrillos de esta marca acaba de recibir

L. C. Stagg.

AVERIA DE MAR.

El infrascrito Agente de

LLOYD'S.

LA ITALIANA" Societa d'Assicurazioni Marittime, Fluviale é Terrestri y A ALIANZA DE ASEGURADORES DE BARCELONA está autorizado para intervenir en representación de dichas Corporaciones en los casos de Avería de

L. C. STAGG.

CERVEZA Y HIELO

NACIONAL

PRECIOS

Cerveza

(Con devolución de las botellas.)

Blanca y Baverisch, la docena de botellas	...	S.	3.00
Id.	id.	1/2	id.
Id.	id.	1/4	id.
Negra	id.	1/2	id.
			2.20

POR BOTELLAS!

Entera, Blanca y Baverisch	30 centavos.
1/2 id.	id.
1/4 id.	id.
1/2 negra	25 id.

POR MEDIDAS.

El galón S. 1 La medida 50 centavos.
La media medida 30 centavos

HIELO.

La plancha de 140 libras	S.	7.00
El quintal		6.00
50 libras		3.00
25 id.		1.50
12 1/2 id.		75
Libra		16

Guayaquil, Mayo 28 de 1891.

Nº 54

Hojalatería y Lamparera
DE

ELEODORO P. LEON.

ESTABLECID EN 1786

Calle de Luque 2.ª cuadra—antes Nos. 50, 52, 54 y 56,—hoy N.º 42 y 44

TALLER ANEXO—SIN SUS CURSAL

Establecimiento premiado en 1880, con la medalla y diploma de 2.ª clase y "Centenario de Olmedo" En 1882 con medalla de plata por la Municipalidad de Guayaquil. En 1887 recompensado con el segundo premio y diploma por el "Concurso Industrial" de la Sociedad Filantrópica del Guayaquil. En 1888 primer premio—medalla de oro en la última Exposición Nacional de Guayaquil.

Se hace todo género de obras de hojalatería, dentro y fuera del establecimiento.

Tiene en venta: Tinas imitación sistema americano, para baño

Y ADORNOS.

Lamparas

Faroles

Quinqués

Linternas

Tubos y Boquilla

Y cuánto pueda necesitarse para el servicio doméstico
La modicidad de precios está al alcance de todos

EL CENSOR.

Guayaquil, Septiembre 16 de 1891.

LA ESCUELA

DE LA

RETRACTACIÓN.

Tal es el título que lleva una hoja suelta suscrita en Quito por el señor coronel don Ramón Aguirre, que hemos recibido por el correo de ayer.

En esa hoja de papel ha escrito el señor coronel Aguirre palabras que han encontrado eco tanónico de universal reprobación en toda conciencia honrada; palabras, decimos, que quedarán así siempre vibrando en la atmósfera política como un anatema anunciador de una nueva escuela de extravío y perdición.

En el abrazado campo de nuestra ajitada é impolítica política, la sangre se agolpa con frecuencia al cerebro, la ira nos exalta y cegamos por la cólera, el resentimiento y el enojo, nos precipitamos arrebatadamente en el abismo.

Celosos de nuestra dignidad personal nos dejamos llevar de una nimia susceptibilidad y posponemos los sagrados intereses de la Patria.

¿Esto se llama patriotismo? No! El patriotismo, para que sea virtud excelente, exige abnegación; y la abnegación es la absoluta y voluntaria renuncia que el ciudadano hace de sus pasiones, de su voluntad y de sí mismo.

¿Qué móvil ha guiado la pluma del señor coronel Aguirre para haber escrito esa acerba y destemplada página, en que los acentos de la ira incoherente van en ultrajante tropel a ofender la majestad del Jefe del Estado y de uno de sus Ministros?

Ninguno que alancee á justificarlo! Si el señor coronel Aguirre no hubiera mojado su pluma en la tinta con que escribió Rabalá, sino que, reprimiendo los ímpetus de un carácter, hubiese querido dar á su causa toda la justa que para ella anhela alcanzar, bien habría podido él hallar en el fondo de su alma profundos y acedagos aceros, y no hacer de esa malhadada página un infernal bofetazo que, para condenarla inexorablemente con las palabras de La Bruyère, pasará á ser EL ENCANTO DE LA CANALLA, pudiendo haber llegado á ser, sin su proximidad y virulencia, un documento digno de la ciudadanía alitvez republicana.

Verdad que todos somos susceptibles de más ó menos graves extravíos, y ordinariamente acontece que los vientos electorarios levantan en las democracias nubes de polvo que nos impiden ver con claridad la realidad de las cosas; pero no es menos cierto que los espíritus superiores á cuya gerarquía entendemos pertenecer el del preñado Jefe, no se dejan tan fácilmente arrear por el torbellino de las pasiones ni menos puede el interés partidista arrastrar á esos espíritus al campo vedado del dictorio y de la maledicencia.

Si los hombres que blazan de immaculados, manchan las blancas páginas de su conducta impoluta con el ultraje inmerecido lanzado por la prensa á las más altas dignidades de la República que dejamos entonces para esos lobos de la política que se hartan con el descerido diario de los hombres que marchan á la cabeza de su movimiento directivo? Estos, al fin, se imaginan que no hay conciencia pública, que la nación es una tribu de homines inerte de deliberar sobre su porvenir y su suerte; pero el coronel Aguirre, ciudadano ilustrado, abogado que ha alcanzado en la milicia una elevada gerarquía, que ha desempeñado elevados puestos en las dos administraciones que se han iniciado con la era de la restauración de la honra nacional, á la que él mismo tanto contribuyó, convertido, ahora, en un energúmeno, de cuyos labios fluye la maledicencia á torrentes contra los hombres del poder, por un incidente que no tiene, que no puede tener todo el alcance y resonancia que él pretende darle, es cosa que lleva la aflicción y el desconsuelo al ablatido espíritu del patriota que observa y reconoce en todas estas manifestaciones, autónomas alarmas de futura descomposición social, de extravío y perdición.

Nootros no hemos visto que en ningún Estado haya llegado la avilantez á los grados á que la ha llevado el señor coronel Aguirre, y mengua fuera en la prensa honrada no lanzar su nota de protesta y merecida reprobación.

¡Ah! los frutos que produce el ejemplo pernicioso no contenido á tiempo son tan funestos y trascendentales, que él va poco á poco cundiendo en todo el organismo y al fin mata al cuerpo al cual inunda.

Se creyó por todos los partidos encontrar en el Jefe del Estado un instrumento de rescación, y desde ese momento las más

hipócritas alabanzas subieron en nubes inmensas suscitadas al santuario, y cuando se vio que el Grande de la Administración nacional no era un instrumento inconsciente de los partidos contentillosos, ni un verdugo de los suyos ni un tráfugo, las alabanzas se trocó en vituperio y de estas nubes de diestros ha salido el rayo fulminante dirámente por el coronel Aguirre, sin duda alguna en momentos de deplorable ofuscación.

Parce que el ablatido autor de esa página oporioso no hubiera encontrado todo bastante en su tintero para salir con él y manchar la alta dignidad del Gobierno Nacional, cuyo Jefe, dígame lo que se quiera, no ha aspirado más que á merecer el amor y la estimación de sus conciudadanos, y en el insensato afán de ultrajarlo, se ha llevado la justa reprobación trascuda hasta donde la temeridad jamás osó llegar.

Por ventura, tan inhumar proceder ha resultado infructuoso, por lo mismo que la jactanciosa arrogancia ha intentado elevarse á la altura del sadio presidencial, para escupir sobre las insignias de los Poderes Públicos.

Se dirá, talvez, que al formular esta protesta, vamos en peregrinación vergonzante hasta besarla mano que intentó abofetearnos.

No! La ofensa de que ayer fuimos víctimas y que soportamos con entereza y dignidad republicanas, y de la cual supimos salir airoso mediante nuestra respectuosa circunspección, no nos impide, y antes nos obliga, á defender al Jefe del Estado contra los desafueros de la iniquidad.

Parta de donde partiere, el ultraje injustificable hallará siempre en est á hoja la más solemne condenación, y si ayer, su Director, clavó como víctima contra él, hoy levanta su atada voz de protesta en favor de quien, á su vez, ha venido á ser ultrajado como fué él mismo, no obstante hallarse la víctima de hoy á inmensurable altura respecto de su víctima de ayer y no alcanzarle el dictorio.

Además, somos meros alumnos de un magistrato augusto, la prensa, y en su estudio no debe tener albergue más que la justicia. A ella obedecemos y seguimos sus impulsos.

Bien hubiéramos podido guardar silencio; pero esa actitud no había aboado el leal desempeño de nuestro ministerio.

El Jefe del Estado y su Ministro están, de otro lado, en incapacidad moral de defenderse por sí mismos, en razón de su comprometida posición social, y está la prensa independiente y justiciera á la que corresponde este deber.

Deploraríamos si esta nuestra actitud nos enagenara voluntades y rompiera antiguas relaciones cuidadosamente cultivadas; pero la justicia tiene sus fueros y el deber sus exigencias ineludibles, y á estos dictados obedecemos.

Hay, además, en el ataque mucho que hace surgir al patriotismo, y el silencio hubiera sido la tática acutación del descerido.

Por lo demás, confiamos en que el Jefe de la administración actual, que está ya tocando á su acoto, al terminar sus funciones, llevará al recinto del hogar tanta popularidad como la adquirió en los primeros días de su ajuenamiento al poder.

No es tampoco la grita demagógica ni el enojo del descerido lo que pueden arrebatarle fama tan sólidamente elabora la.

Cronica Local.

Septiembre tiene 30 días: 6 de fiesta y 24 de trabajo.—El sol en Libra el 22.

FASES DE LA LUNA

Luna llena el 17
Luna menguante el 25

CALENDARIO.

Mañana Jueves 17 de Septiembre.—La Milagrosa impresión de las llagas del Padre San Francisco de Asís, y San Lamberto, obispo, y Santa Columba, virgen, mártires.

BOVICAS DE TURNO.—En la presente semana hacen este servicio, las Boticas "Alemana" situadas en las calles del Teatro interior y Adyana, y la "Univers" en la Laque y Boyack.

BOMBAS DE GUARDIA.—Mañana hará la guardia de depósito una sección de cada una de las siguientes compañías: "Intrepida" N.º 5, veinte nacheros y otros tantos guardias de propiedad.

MATADERO.—49 reses han sido degolladas para el consumo público.

BAÑOS DEL SALADO.—Buenas mareas, Mañana.—de 8 a. m. á 1 p. m.

NOVEDAD.—Un suceso inesperado que ha llenado de profunda tristeza á la sociedad, nos ha suministrado al señor Comisario Municipal para esta oficina y es el siguiente: Es el caso que la Empresa de asco de Calle no ha sido mudada, y acabose.

EL VAPOR "Pano" procedente del Norte ha traído los siguientes pasajeros: De Panamá, Sr. Reinberg y Sra., señor E. Hllovgvalha, A. B. Aldera, Rev A. Reinoza, Juny Chongilo, Chi Pa y señora, señor R. B. Jones.

De Uná, F. Andrade y Manrique. Sobre cubierta, 8 personas. En tránsito 16.

Sobre cubierta 5. INSTRUCCIONES.—Día 15.

Parroquia de la Concepción:

Dolores Narváez, 3 años, pulmonía; María Villarreal, 7 días, meningitis. Mercedes Montero, 1 año, fiebre. Victoria Suárez, 32 id. Mercedes Martínez, 28 años, bronquitis. Ana M. Eudara, 22 años, tisis.

Parroquia del Sagrario. Mercedes Robalino, 8 meses, fiebre. Sofía Rodríguez, 60 años, tisis.

Parroquia de San Alejo.

Angela Villalva, 44 años, apstema. Elías Angulo, 24 años, hidropesta. Manuel J. Gómez, 20 años, tisis. Manuel Cabezas, 28 años, fiebre. M. Antonio Muñoz, 11 años, id.

HOJAS DE UN LIBRO.—Madre, preguntaba un niño, puesto que nada se pierde, ¿dónde van nuestros pensamientos y nuestros deseos?

—Están en la memoria de Dios, respondió la madre gravemente, y se fijan en ella para siempre.

—¿Para siempre!... exclamó. ¡No conmovido y bajó la cabeza, y est. Andose contra su madre, murmuró: ¿Tepp. ideo!

—¿Quién de vosotros no tiene que hacer la misma exclamación? —¿Qué edad tenéis? —Diez y nueve años.

—¿Habéis contido del número de minutos que han corrido desde vuestro nacimiento? —Eve número es cuarentos, suco millones trecentos-seenta y tres mil docientos.

Y cada uno de esos minutos ha ido á parar á Dios, y Dios ha examinado uno á uno, los ha pasado, y ellos debían servir para pagar la eternidad.

Cada uno de ellos lleva un sello, y de la intención que habéis tenido, como cada moneda lleva el sello del príncipe, y sólo tiene valor en la eternidad los que están marcados con el sello de Dios.

¿No hace temblar esta reflexión? —Jamás he comprendido, dice E. de Guérin, la seguridad de aquellos que no buscan otro apoyo que una buena conducta humana para presentarse delante de Dios, como si nuestros deberes estuviesen encerrados en el círculo estrecho de este mundo.

Ser buen hijo, buen ciudadano, buen hermano, no basta para entrar en el cielo. Dios pide otros méritos más que esas dulces virtudes del corazón á aquel á quien quiere coronar con una eternidad de gloria.

Uno de los caracteres de la santidad es ser poco exigente y no quejarse.

Cada queja, aunque sea justa, nos hace descender un grado en esa escala de la virtud, tan difícil de subir.

Comenzar uno sus penas no es quejarse; quejarse encierra casi siempre un poco de mal humor y un ligero sentimiento de venganza.

M. CONSTANT el enérgico Ministro francés que anonadó el veigonzoso boulangismo y es hoy el brazo derecho del Gobierno de Francia, dice: Hace cuarenta años que soy republicano. Ahora lo soy aun, pero con servadores. En otro tiempo sólo los nobles eran conservadores; pero nuestro turno ha llegado de ser también gente decente."

SABEMOS que tres compañías pertenecientes al Cuerpo de Bomberos, han comenzado á ensayar por la noche juegos de escrima para desempeñar en la clásica fiesta del Nueve de Octubre.

Hace de director el señor don Claudio Chaves.

Así, según entendemos, y vistos los preparativos que se hacen, la celebración de la gran fiesta vá á ser solemne.

CONTRAVENTORES.—A ocho ha subido el número. El termómetro es conocido.

BENEFICIO.—Mañana tendrá lugar en el teatro principal la función de gracia de la se-

ñora doña Dolores R. de Dalmau, con el estreno de la famosa comedia de Vital Aza dividida en tres actos y que lleva por título:

EL SOMBRERO DE COPA

Después de la cual finalizará la función con la bellísima zarzuela en un acto, titulada:

EL LUCERO DEL ALBA

pieza en la que tanto luce sus sobresalientes dotes artísticas la beneficiada.

Cuemos pues, que esta función está ya libremente organizada y que la señora de Dalmau se ha embarcado en ello tanto como se merecerá en su buen desempeño.

Le auguramos, por tanto, una selecta y numerosa concurrencia que la estimule en la florida senda de artista que viene recorriendo y que satisfaga sus más ardientes y legítimas aspiraciones, como alumna distinguida de Talía.

La beneficiada ha tenido la culta galantería de poner un beneficio bajo el patrocinio de las señoras señoras y juventud guayaquileña y ellas correspondieron dignamente al llamamiento que les ha hecho la afortunada artista.

Por nuestra parte, no nos privaremos de ir á ver á ese LUCERO DEL ALBA brillar en plena noche en el cielo de la escena.

SOMBRES Y PERFILES.—En una Revista cuencana que registra "Los Andes" de ayer con el mismo rubro que lleva este suelto, leemos lo siguiente que delinea gráficamente determinados caracteres y fisionomías morales:

"Hombres que se habían apellidado no há mucho, independentes y buenos fé, hoy están sosteniendo una causa que dista mucho de estar conforme con sus principios anteriores, que es refractaria absolutamente á las ideas que poco antes nos habían predicho. Los ómos llenos de entusiasmo, cuando nos hablaban de libertad en el orden; de progreso bajo la tutela de la fé; de civilización bajo la sombra del catolicismo, y de otras fórmulas con que halagaron nuestros oídos por un momento; mas cuando es llegada la ocasión de dar cumplimiento á esas promesas, los vemos apartarse entre las sombras, y eludir finalmente con innobles alagatos, ese pacto celebrado ante el tribunal de la conciencia. Se presenta el Gral. Salazar como el único hombre capaz de consolidar el republicano sistema implantado por el Sr. Flores, y los del banco tradicionalista la increpan con el dictado de oligarcas.—Hace oír su voz sincera y creyente en la manifestación de su programa religioso, y ellos le arrojan al rostro burlas sangrientas, que por fortuna no amenguan la egregia figura de alos gran varón, si refuyen en eterno orgullo sus infames adrestraciones. El Gral. Salazar se presenta en la arena lococionaria, con la cabeza llena de ideas patrióticas y civilizadoras, con el pecho lleno de experiencia y buena voluntad, con las manos cargadas de servicios á la patria, y á sus conciudadanos; y el bajo lo poncista le arrojida con irritante desenfado, anticomunizand, hace llegar á creírse un salvador. En el tiempo de paz, la República que él redimió con la guerra, se desmoronó. Pretenden los poncistas con tanquadas inauditas, contener el torrente poderoso de la civilización moderna y encadenar á los miserables ecuatorianos con ignominiosa coyunda al férreo poste del absolutismo y de la inquisición."

En estos rasgos de pluma no sólo se ve, sino que se tocan, esos PERFILES y SOMBRES que el ilustrado corresponsal arroyo la querido delinear.

En ellos se verán retratados algunos caracteres que se contemplarán á sí mismos

"Dentro de su pecho ahorcados"

Pues á quien lo quepa el guante que se lo plante, y abur.

Las MOSCAS.—Nuestros lectores habrán observado que la mosca, después de haber revoloteado bastante en una pieza, se posa en algún lugar como para tomar descanso.

Pues bien, si fijan su atención con detenimiento en los movimientos de la mosca, notarán que ésta frota con frecuencia sus patas posteriores con las alas y después las anteriores, siguiendo incontinenti una segunda operación, que consiste en aplicar á ella una especie de trompa, como para limpiarla.

El químico inglés Emerson, habiendo observado tal óperación de la mosca, se propuso investigar su objeto, y al efecto se proporcionó un robusto ejemplar, cuyas alas y patas fijó en un vidrio plano para aplicar á aquél el microscopio.

El insecto, visto de mayores dimensiones, presentó al sabio inglés el aspecto más repugnante y asqueroso; estaba cubierto de multitud de parásitos, que la mosca al revo-

letar en el aire recoge en sus alas, de las cuales los quita con las patas para que le sirvan después de confortable alimento.

Emerson no quiso detener aquí sus investigaciones: limpió perfectamente un trozo de papel, lo puso bajo el microscopio y observó que estaba limpio.

Mientras conservó ese estado, las moscas no se detienen en él, pero después que lo agitó varias veces en el aire, y se cercioró con el microscopio de que estaba lleno de parásitos, las moscas se posaron en el papel para hacer cosecha de aquellos infusorios.

De aquí dedujo Emerson que las moscas se alimentan muy especialmente de los mencionados parásitos; pudiendo observar, además, que en los aposentos sucios y mal ventilados abundan más los insectos, encontrándose en mejores carnes que los que se encuentran en aposentos sencillos y bien ventilados.

Igualmente se ha observado que cuando las poblaciones son invadidas por el cólera, la fiebre ó la viruela, las moscas se reproducen extraordinariamente, prestando importantes servicios como policía de aveo, pues desmenuzaban la atmósfera de millones de parásitos que vician el aire y que en tal estado tan nocivo es á la salud como á la higiene.

EL PROFESOR WILLO.—Promotor es el programa que el hábil prestidigitador y ventrílocuo ofrece para esta noche.

Figúrense Ustedes sino es cosa de abrir ojos y mirar, aquello de los fantoches que hablan, cantan, ríen, lloran, comen, digieren y hablan; el hombre misterioso que imita el aullido de los pájaros figones, el grito de otras aves y el aullido ó mugido de los animales; el prestidigitador que escamotea jaulas con pájaro adentro de entre las manos de un ciudadano; el ventrílocuo que... y cuanto en fin se promete en el programa, y decididos si no es natural que esté esta noche el Ojón lleno de curiosillos y de chicas idem de chicas hispanas é investigadores, siendo así que, tal para cual, quien más mira menos vé.

Ya tendremos ocasión de informar de la función á aquellos de nuestros lectores que por pereza, economía ó pobreza no quieran ir á ver á Mr. Willo y sus fantoches.

CONSEJOS LAICOS.— De un periódico libro-pensador cortamos estos versos dirigidos á la juventud; "Oh, jóvenes amables, que en vuestros tiempos años á iglesias y oratorios dirigís vuestros pasos! Perid ese costumbre, perdedla ¡voto al chapíro! si no queréis un día quedar escorpiado."

Pero se le ha olvidado añadir: "Y en vez de ir á la Iglesia á rezar á los santos, marchad á la taberna donde se adora á Baco. Que allí entre copa y copa, bebiendo y blasfemando aprenderéis muy pronto á ser perfectos laicos." ¡Buena está la familia laicoconfal!

ANIVERSARIO.—La fecha de hoy corresponde á la de la gloriosa emancipación de México.

Esta gran República, como todos los Estados americanos, pasó, hasta hace poco tiempo, por las convulsiones ocleráticas, consecuencia lógica de su inexperiencia y de su violenta transición del régimen monárquico al democrático; pero al fin el General don Porfirio Díaz ha logrado ponerla en el camino de completa regeneración.

Hoy los Estados Mexicanos han emprendido vuestro progreso en el campo de la civilización y del progreso.

Al saludar efusivamente á la República hermana en el aniversario glorioso de su independencia, hacemos votos porque la paz se radique en su suelo y porque ese noble pueblo avance en la senda de civilización emprendida.

JUDICIAL.—Por hallarse enfermo el señor doctor don Carlos Coello no ha sido posible el que se nos suministren datos acerca del movimiento judicial.

Paciencia!

MULTAS.—Han sido impuestas las siguientes: \$ 4 —á cada una de dos vendedoras de carne de mala calidad. " 2 —á cada uno de tres individuos por ocupar la vía pública. " 1 —á un individuo por ocupar el muelle con leña. " 0.40—á cada uno de dos muchachos por tener vendimias en lugar prohibido. Y paren Ustedes de contar.

AMIS FAVORECEDORES Y AL PUBLICO.

He establecido mi Peluquería en la calle de "Laque" y "Chanduy" donde tendré el honor de recibir á las personas que se dignen ocuparme.

José A. Alcarado.

RIFA.—La que la Compañía Rocafuerte n.º 6 efectuará el 9 de Octubre de 1891.

Se han emitido 1000 billetes numerados desde el n.º 1 hasta el 600, y se darán al público las siguientes suertes:

Table with 2 columns: Suertes and Valor. Includes items like '1-1 par aretos de brillantes', '2-1 Id. oro y perlas', '3-1 máquina de escribir', etc.

A ÚLTIMA HORA.—De nuestro estimable colega el "Diario de Avisos" tomamos esto:

Un despacho especial de Valparaiso al "Heraldo", dice que Balmaceda logró fugarse y se encuentra ahora salvo en alta mar, mientras que sus perseguidores guardan y vigilan cuidadosamente todos los pasos de los Andes. Balmaceda se disfrazó de marinero norte-americano con ropa que previamente se le había enviado de abordo de acuerdo con el almirante Brown, salió á la calle vestido de marinero, y fingiendo estar ebrio. Llegó al punto designado en el puerto donde se encontraba un bote tripulado por marineros americanos, dentro del cual se dejó caer como embriagado. El bote lo llevó al buque de guerra "San Francisco", que zarpó de Valparaiso el lunes por la noche con rumbo al Callao y de allí á California. Es probable que Balmaceda se quede en el Callao. Este acto del Almirante Brown sin duda aumentará la animosidad que existe contra los Estados Unidos.

—Se ha mandado á Europa un jefe de marina para que traiga los buques chilenos "Presidente Pinto" y "Presidente Errázuriz".

Insertiones.

LA FUSION

Y LOS DOS CANDIDATOS CONSERVADORES.

En todas las naciones ya sean monárquicas ó republicanas, cuando llega la época de nombrar sus altos magistrados, se encuentran dos partidos que uno encabeza el partido que se llama conservista y el otro que quiere posesionarse del gobierno. Estas son dos agrupaciones apellidadas la una conservadora y la otra liberal; que del vulgo regularmente llama bandos, en los cuales se forman para entrar á la lid batallones en los que cada agrupación nombra sus jefes; estos jefes regularmente deben ser escogidos entre los hombres más distinguidos ó siquiera de buen juicio y sana moral.

Peró que asombró al ver en nuestra patria que el partido liberal sin quemar un cartucho se haya retirado de la campaña, dejando solo obrar al partido conservador; y para solo en la paz del citado partido liberal, una nueva agrupación ha plegado á uno de los dos designados por el partido que se llama conservador, dando á entender no sólo al país, sino al mundo entero que el partido liberal no tiene hombres y para más borrón de dicho partido han proclamado la fusión con el candidato señor doctor don Camilo Ponce. Este sujeto no se remite á duda su inteligencia y honradez; pero en las dos sesiones hechas en el Consejo de Estado á consecuencia de la nota pasada por el Ejecutivo para consultar el punto trascendental de la cuestión deponiendo de los dos millones de francos, el señor Ponce ha probado que no tiene la calma suficiente ni para mandar una familia; pues en un momento de ira demolería á su esposa é hijos, que es lo que ha sucedido con los dos discursos pronunciados en las dos sesiones en que se discutía la cuestión del Ferrocarril y los dos millones de francos: cuestión que siendo solamente consultiva y no resolutiva, no ha debido precipitativa y no resolutiva, no ha debido precipitativa al señor Ponce exhibiéndose como un hombre ilustrado sino como uno de esos

hombres vulgares que cuando no pueden resolver un problema tiran del fuste y acaban con todos sus dependientes refulgiendo con las palabras de bruto de mala fé, vendidos ha traido por consecuencia la fusión de los mal intencionados liberales, la fusión de los bien dicho y con justicia—esta es nuestra honra—pues colocado á la cabeza de la Nación el día que no se ejecute lo que se le venga al magín, tirará de la espada, abrirá los calabozos y con esa arrogancia que él solo ha imaginado aprisionará á Moros y Cristianos y entonces vendrá la "revuelta", y como dice un refrán á lo revuelto ganancia de pescadores. Todavía hay más, los señores de la fusión han lanzado no sólo en los diarios sino en hojas volantes tantas injurias y despropósitos para afear al otro candidato conservador General Dr. D. Francisco Javier Salazar, que aunque de la misma escuela tiene dos condiciones que hacen creer que colocado á la cabeza del Gobierno seguirá el mismo programa del actual presidente, que no ha podido ser más liberal en nuestra vida independiente.

—Vamos cuéstranos esas condiciones. La primera es ser esta candidatura de las simpatías del Gobierno y de los hombres de más representación de la Nación, como lo prueba las firmas de veintidós mil se encuentran en todo el ámbito de la República.

La segunda es que el General Salazar, ha estado desde hace diez y nueve años, unas veces en los gabinetes de Europa y otras en los de América; que su ilustración y talento no le niegan sus contrarios, y que solamente podía desmentir á las esperanzas que la Nación tiene concebidas en su administración por una aberración que suele tener la humanidad perdiendo así el General Salazar la única gloria á que en su edad y en su posición social puede aspirar un hombre que tiene ya vividos más de los treinta años de existencia natural del hombre cuya gloria no es otra en los hombres políticos sino la esperanza de ser bendecidos en la pateridad por sus hermanos. El General Salazar, sabe que aquello no se obtiene sino haciendo el bien hasta donde humanamente es posible á los pueblos.

Estoy asombrado con la lectura del número diez fecha 12 del presente de "El Voto Libre" en que se dice que unas de las razones para no querer que el General Salazar suba al solio presidencial es porque su candidatura no es popular, que él representa al Gobierno, como lo fué la del doctor Antonio Flores, y para mayor asombro dice el citado periódico que el doctor Antonio Borrero y el doctor Caamaño fueron nombrados por ambos partidos: es decir, por la fusión de los dos bandos liberal y conservador.

Vamos ahora si los nombramientos de los doctores Borrero, y Caamaño, hechos por esa función dieron al país estabilidad, paz y prosperidad. El primero no duró un año en el solio y fué derribado traidoramente el ocho de Setiembre de 1870. El otro, doctor José M. Placencia, que fué elegido por la misma fusión, se tuvo la misma mira, y á los cuatro meses vino la revolución que dejó al país esquilinado y con claracas de sangre, tanto en el Océano como en los pueblos y rios de nuestras costas; y no paró sólo allí, sino que todavía así fresco el acontecimiento de Yaguachi, en que el señor Caamaño para escapar del puñal parricida tuvo que volverse pez en el río antedicho, pues de lo contrario se hallaría hoy en la tierra del olvido.

Vamos ahora que debe escoger el país, si el candidato que se dice impone al Gobierno que da garantías, como las ha dado el actual Presidente que no sólo ha concedido una libertad sin ninguna restricción á la prensa, sino que ha dado un abrazo general á todos los ecuatorianos perdonándose sus errores políticos, abriendo las puertas de la Patria y de las prisiones en que yacían tantas criminales que no eran políticos sino por delitos comunes ó á los candidatos que las fusiones con miras siniestras proponen para después de colocados volver á intentar nuevas revueltas de las que sólo saca el pueblo miseria, llanto y desolación en las vidas, en las madres que han perdido sus hijos, en la ruina que sufre la agricultura, el comercio y la sociedad entera del Ecuador por la ya mencionada fusión. Estos son hechos que están latentes, pues no ha pasado siquiera una veintena de años para que se hayan olvidado; es preciso que seamos más juiciosos, que depengamos nuestros odios personales y si se quiere hasta parte de nuestros convicciones por el bien de nuestra Patria y el honor de nosotros mismos: de lo contrario nos veremos envueltos en el caos que nuestros mismos errores y poca previsión tendrán que presentarnos tal vez en no muy lejana época.

Guayaquil, Setiembre 15 de 1891. Pedro C. B. Booda. Variedades. LA HOSTERIA DEL CABALLO BLANCO. (Conclusión.) Un cuarto de hora después la puerta del "Caballo Blanco" se abrió y el abate Guy-

der se encontraba rodeado de soldados republicanos. La ciudadana Brasso pasó una mirada al reedor de la sala, y al ver que no estaba su marido se sonrió, volviéndose hacia la cama. El sacerdote saludó dignamente y sin emoción. Los granaderos guardaron silencio: durante algunos minutos hubo una escena muda, pero no desprovista de grandeza, como lo demostraban sus movimientos ágiles y sus palabras entrecortadas. Las cortinas de la cama permanecían inmóviles.

—Vemos al enfermo, dijo con calma, el abate Guyard. Se adelantó, descubrió las cortinas, cogió las manos del enfermo y se arrodilló. Una especie de terror sucedió á la sorpresa. Todos estenían en su interior un vago y doloroso presentimiento: como un profundo malestar por algo desconocido.

Con un signo de la mano derecha, en que tenía un crucifijo, el sacerdote, siempre arrodillado, dijo á media voz: —¡De rodillas, soldados! ¡De rodillas ante la agonía!

Los azules se inclinaron. Todas las miradas se fijaron en la cabeza livida de aquel hombre tan lleno de vida una hora antes. Allí estaba postrado y sin fuerzas, anonadado, sin poder dar un grito ni pronunciar una palabra; pero conservado el conocimiento y midiendo la profundidad del abismo en que había caído. Sus ojos, ya velado, buscaban á la cómplice de su vida; á aquella mujer que había creído preparar la muerte de un pobre sacerdote caritativo. Pálida y temblorosa, la mujer se acercó al lecho, y cubriéndole el rostro con las manos, apoyó su frente en los pies de su marido.

Unos después de otros los soldados se acercaron al lecho.

Por los labios del moribundo se escapaba una respiración precipitada, y bajo sus párpados se veían algunas lágrimas. Era la exaltación. La agonía duró bastante tiempo. Cuando el sacerdote hubo cerrado los ojos de aquel hombre, dijo á los soldados: —Soy vuestro prisionero.

Cogiendo su fusil, el sargento hizo una seña á los granaderos indicándoles la puerta, y volviéndose al sacerdote pronunció estas palabras: —Sois libre, y si alguna vez os encontráis en peligro acordad del sargento Malher.

—Y de todos los granaderos de la 20.ª media brigada, añadió el más viejo de la compañía.

Los azules se guardaron muy bien de constatar esta aventura para no incurrir en las iras del representante del pueblo. Aun pasó más que tiempo, antes que Malher, hecho Coronel por el Imperio, pudiese rendir el tributo que merecía el valor del abate Guyard.

GENERAL AMBERT.

Documentos Oficiales.

Avisos.

PROFESOR DE INGLÉS. El que suscribe ofrece á la estudianta juventud de esta ciudad Capital dar lecciones á domicilio de alemán é inglés. Las pensiones serán muy equitativas. ARLD INGLIS.

VIENDO.

Un solar y unas cobachas situadas en la intersección de las calles de "Bolívar" y "Chimborazo". Para tratar verse con el suscrito.

EDUARDO GERULLO.

Aviso.

De conformidad con lo prescrito en los Artículos 9º y 10º de la Ley reformativa sobre Ornató y Fábrica, se notifica á todos los propietarios, para que hasta fines del presente mes hagan asear y pintar las fachadas de sus casas y cambiar las toldas ó cortinas que no esten suficientemente aseadas; previniéndoles que no de llevarse á efecto, se les impondrá, sin excepción, la multa detallada por la misma Ordenanza. Guayaquil, Setiembre 11 de 1891. El Comisario Municipal.—U. Izquierdo.

"EL Censor"

SUBSCRICION. Un año \$ 10. Un semestre 6. Un trimestre 3.80. Un mes 1. Número suelto 0.10. Remitidos y avisos precios convencionales. DIRECCION: Grilo del Morro Número 92 Correo, Número 19. Teléfono Num. 392.

GRAN HOTEL.

PLAZA DE BOLIVR

A LOS VIAJEROS

Cuartos amueblados. Salones especiales para familias. Gran salón para

RECEPCIONES

Manjares dentro y fuera del Establecimiento

SERVICIO ESMERADO.

Cocina de primera clase

VINOS Y LICORES

Baño, teléfono. Servicio interior excelente
Guayaquil, Enero 2 de 1890

HOTEL HUMBORAZO RIOBAMBA.

Carrera Larrea n.º 36
CALLE DE SANTO DOMINGO.

En esta ciudad se ha abierto un magnífico Hotel con todas sus comodidades apetecibles

CUARTOS AMUEBLADOS

Servidumbre honrada y buen servicio

SE GRANTIZ LOS VIAJEROS

Y, ADEMAS, MODICIDAD DE PRECIOS.

ASMA	Catarrros, Opciones y las Enfermedades de las Vías respiratorias, se curan con los	NEURALGIAS	En las Migrañas nerviosas, se cura al instante con las Píldoras anti-neuralgias del
	TUBOS - LEVASSEUR		Exigir el Sello de Garantía de la Unión de los Fabricantes. París: Farmacia ROBIQUET, 23, rue de la Harpe, y en las principales de las Américas.

North British Mercantile.

INSURANCE COMPANY.

Activo al 31 de Enero de 1891.

£. 0.075,213. 7s 2d

Capital autorizado.	Lb. 3,000,000		
Id. suscrito.	2,750,000		
Id. pagado.	Lb. 687,500	0	0
Fondos de incendios y Reserva.	2,694,285	19	10
Id. Vida y Rentas Vitalicias.	6,936,426	17	4
Ingreso del departamento de incendio.	1,363,356	9	6
Id. id. id. de Vida y Rentas Vitalicias.	806,998	14	2

Los fondos acumulados de los departamentos de seguros de incendio y de vida son completamente independientes.
El infrascrito Agente de esta respetable Compañía, está debidamente autorizado para efectuar Seguros Contra Incendios en esta ciudad.

Guayaquil Mayo de 1891.

L. C. Stagg.

ISMAEL BANADOS

COMISIONISTA.

OFICINA:—CALLE "NUEVE DE OCTUBRE" Núm. 19.

Teléfono N. 390—Apartado N. 180 Guayaquil

Se ocupa de todo género de operaciones bursátiles, consignaciones, depósito de mercaderías, venta de letras y títulos fiduciarios, colocación de fondos, y cuanta gestión pueda hacerse para la colocación y el aumento de certales.

En Casa de todas las Perfumistas, Piqueros de Florida y Extrañeros.

LA VELLUTINE

Polvos de Arroz especial

Preparado al bismuto por CHARLES FAY, 1.ª Clase.

PARIS, 9, RUE DE LA PAIX, 9, PARIS

LOCUMBA.

De la acreditada fábrica de M. Adrian Ward,

ofrece constantemente en venta

L. C. STAGG.

FELIX CONSTANTE.

AGENTE CONSIGNATARIO

Tiene abierta su oficina para recepción y despacho de carga del interior y remisión de todo género de artículos a la costa, en la parroquia del Carmen (Chimbo) límites de la línea férrea del Sur.

Cuenta con elemento y buenas relaciones para el pronto despacho.

La experiencia de más de treinta años en este negocio y el conocimiento que tiene de los arrieros y porteadores, garantizan el buen servicio.

Tiene oficina abierta en Yaguajay y Chalos y cuenta con almácenos de depósito para seguridades de la carga.

Ofrece sus servicios al Comercio y a los viajeros.

CIGARRILLOS.

DE P. A. ESTANILLO

DE HEBRA

Y PICADURA EXTRA FLOR.

Ha recibido constantemente

L. C. STAGG.



ACEITE de HOGG

HIGADO FRESCO de BACALAO, NATURAL MEDICINAL

El mejor que existe para que ha obtenido la gran alta recompensa en la Exposición Universal de París de 1889

Preparado desde 40 AÑOS en Francia, en Inglaterra, en España, en Portugal, en el Brasil y en todas las Repúblicas Hispánicas, por los primeros médicos del mundo entero, contra las Enfermedades del Pecho, Tis, Fiebre, Anemia, los Niños raquíticos, Humores, Erupciones del cutis, etc.

Es mucho más activo que las Emulsiones que contienen mitad de agua, y que se venían haciendo en Noruega, que poseen en su base toda una gran parte de substancias cardíacas.

Se vende solamente en frascos TRIANGULARES. — Igual que la etiqueta el SELLO AZUL del Estado Francés

Solo Proprietario: HOGG, 2, rue Castiglione, PARIS, y en todas las Farmacias

IMPRENTA COMERCIAL